

BAB V

PENUTUP

A. Kesimpulan

Berdasarkan hasil penulisan dapat di tarik kesimpulan bahwa:

1. Perolehan Ilmu *Kataguhan* berasal dari amalan-amalan atau ritual yang dilakukan, selain itu juga dengan untalan, minyak kesaktian serta rajah Penggunaan Ilmu *Kataguhan* pada masyarakat Banjar sangat memberikan banyak manfaat demi menjaga diri, urusan kerja, menjaga proyek atau yang hidup dijalan menjaga wilayah. Ilmu *Kataguhan* juga digunakan oleh masyarakat Banjar untuk pengobatan kepada masyarakat yang di dalam medis maupun di luar medis. Ilmu *Kataguhan* dalam masyarakat Banjar memberikan perlindungan dan kesembuhan, tetapi juga berisiko menimbulkan penipuan, dan ketergantungan.
2. Kepercayaan terhadap Ilmu *Kataguhan* pada masyarakat Gambut sangat dipengaruhi oleh warisan tradisi dan budaya turun temurun dari leluhur dengan disertai bukti Ilmu *Kataguhan* dari anak ke anak atau dari generasi ke generasi dengan pemberian khodam dan memberikan sesajen ke sungai untuk buaya putih peliharaan leluhur. Dan juga dipengaruhi oleh pengalaman pribadi terjadinya praktik-praktik pemasangan Ilmu *Kataguhan* serta berhadapan langsung dengan pengguna Ilmu *Kataguhan*.

B. Saran

Berdasarkan kesimpulan diatas maka penulis memberikan beberapa saran sebagai berikut:

1. Bagi masyarakat Kecamatan Gambut Kabupaten Banjar agar lebih berhati-hati terhadap penggunaan Ilmu *Kataguhan* dikhawatirkan mempengaruhi keimanan karena lebih berpegangan dengan bangsa jin dan masyarakat Gambut tidak tertarik untuk membeli minyak atau bulu mariaban demi *Kataguhan*, jika tetap menggunakan Ilmu *Kataguhan* lebih baik memilih Ilmu Putih yaitu dengan berserah dan tawakal kepada Allah senantiasa memohon ampun, dengan amalan-amalan sesuai syariat Islam.
2. Bagi penulis selanjutnya untuk mendapatkan hasil yang lebih akurat dan komprehensif, pastikan untuk melakukan penulisan yang luas dan melibatkan sample beragam demografi. Lakukan berbagai studi lapangan untuk mengetahui dampak yang ditimbulkan oleh Ilmu *Kataguhan* pada masyarakat. Bandingkan teknologi medis dengan Ilmu *Kataguhan* penyembuhan yang digunakan untuk kesejahteraan masyarakat. Perhatikan hubungan timbal balik antara Ilmu *Kataguhan* dan keimanan seorang muslim.